
 

 

 

金證照學員通過 2008 年 11 月 FRM 的過關心得 

姓名 張永順 服務單位 學生 

學歷 國立中正大學財金所碩士班 2 年級 就讀科系 財務金融 

未來願景 希望在金融界闖出屬於自己一片天 

 

首先必須要先感謝金證照的堅強師資，讓我可以一次就考上，以下是我準備 FRM

的一些心得，與即將準備 2009 年 FRM 考生分享。 

此次金融風暴後更凸顯 FRM 的價值，再加上台灣在 Basl 條文公布及台灣金控公司

的成立下，對風險管理這一塊的人才所需甚急，因此讓我有想準備此張證照的動機。

國內金融證照並非沒有用，因為它就像一張汽車駕照一樣，開車大家都會，但法令

規定你沒駕照你就是不能上路，相同的下單會或分析在學校學的，加上進公司的訓

練，大家都能熟能生巧；但是在現行法令規定你沒相關的金融證照你就是不能上線

操作，或推銷金融商品。但國內證照一般門檻都較低，所以面試的人幾乎都有 10

幾張，此時若你有一張國際證照，相對的比別人的機會就會較多，在此必須強調考

過證照並不代表專業能力強或可以替公司賺很多錢，只是告訴雇主你有這方面的潛

力罷了。 

由於本身是念財金的，所以在準備市場風險及數量這一塊對我來說準備起來比較容

易，再加上王祥與柯林老師所準備的教材，因此這兩科可以花較少的時間來準備，

所謂花比較少時間係指搭配老師的講義能讓我有效率的準備這兩科以達事半功倍，

而非念書時間念比別人少。 

信用風險我是上 Terrence 老師的，由於老師在實務方面的經驗相當豐富，再搭配考

綱，可以讓我對陌生的這一塊很快進入情況，並抓住考試方向。老師每當下課都是

坐在前面等學生來問問題，真的很有心，此外 VaR 是 FRM 考試考最多的，也就是

兵家必爭之地，Terrence 老師在這一塊也上的很好，次貸危機是今年加上去的考綱，

因此有考資產證券化的完整流程及相關的議題，由於老師有相當的實務經驗，又因



為搭配考綱，讓我很快進入狀況。 

作業風險我是上 Willy 老師的，老師的講義會以考綱為主，再搭配中文釋義，對英

文較弱勢的台灣考生也可以很容易了解到考綱的重點。 

基金管理則是上吳駒老師的，老師在 CvaR 及 IVaR 的算法及矩陳都交代得很清楚，

基金的相關議題也都上的很清楚，老師下課也都會坐在前面等同學問問題喔！ 

當然啦，Schweser 作者的講義所附的題目一定要每題都弄懂，不懂的我都會 mail

給老師，老師都會盡快地答覆滿意的解答，這是我覺得最貼心的，在做題目的同時

可以讓自己慢慢習慣出題的方式及問法，因為在剛開始做題目時，有的題目會不大

了解其意，但多做幾次後就會慢慢適應了，畢竟英文這玩意一定要常碰才會有感覺，

FRM 我個人認為越早準備越好，因為當我念完第一遍，要念第二遍時，發現第一次

念的都忘光了，那時候超慌的，但當我念第二遍第三遍時，感覺就越來越穩了，也

越來越能掌握方向了，所以在此奉勸有心準備 FRM 的候選人盡早下定決心投入吧！ 

再者，由於本身還是學生，所以要台北嘉義來回跑，所以我都會在下次上課前，將

上次進度跟上，並且把不懂的利用下課休息時間問老師，若還沒解決的再 mail 給老

師，老師都會在最短時間內答覆。 

最後，送 FRM 的候選人一句：有努力不一定考得上，但不努力的一定考不上，即

使沒考過也沒關係，因為利用準備 FRM 也可以增進對風控的一些學識，不是嗎？ 

 


